

## Compte rendu du Conseil Pastoral

Du jeudi 23 Octobre 2014

**Présents** : Caroline Tandonnet, Olivier Galloo, Ghislaine Durovray, Jean-Marie Gauran, Marilyne Lafargue et Oliver Moran

**Nouvelle venue** : Marie Claude Aubry Villaret

**Secrétaire d'un soir** : Sophie Laidin

**Absents excusés** : Bertrand Desrousseaux et Jean Dumas

### 1<sup>ère</sup> partie : Temps de prière et échanges sur l'évangile du dimanche

Lecture de l'évangile selon St Matthieu 22, 34-40 : Résumé de la lecture :

« Tu aimeras ton seigneur Dieu de toute ton âme, de tout ton cœur, et de toute ta force, tu aimeras ton prochain comme toi-même » Ainsi est résumé notre fonctionnement envers Dieu et ceux qui nous entourent

Les juifs, ont inventé de leur côté à partir du 1<sup>er</sup> testament 604 interdits à partir des 10 commandements mais nulle part, on ne peut trouver de recommandations, ne sont présents que des interdictions.

Cette lecture dénote toute la volonté de Jésus de simplifier les conseils et recommandations du 1<sup>er</sup> testament et ne donner qu'une grande ligne à l'ensemble des chrétiens.

Oliver Moran, nous a fait la remarque qu'à l'heure actuelle, il est difficile de la mettre en œuvre, cette lecture quotidiennement, au sein de notre société, dans toutes nos relations avec toutes les contraintes actuelles, professionnelles, de société, familiales que nous connaissons, et même au sein d'une communauté paroissiale, cependant, Oliver nous recommande d'essayer de suivre cette parole, aussi souvent que cela est possible.

Une réflexion a ensuite été menée sur la manière dont les chrétiens pratiquants qui fréquentent souvent les églises, interprètent par leurs connaissances les endroits les plus sacrés au sein de celle-ci.

En effet, contrairement à ce que nous pourrions croire, nous avons ensemble réfléchi à l'endroit le plus sacré d'une église, sur lequel, nous pourrions nous recueillir sereinement : il s'agit de l'Ambon : lieu où le pupitre est placé, c'est-à-dire à l'entrée du chœur où l'on pose la Bible, c'est aussi où se situe le chœur liturgique, lieu où se déroule le cérémonial liturgique du prêtre.

En fait le lieu central, que l'on peut considérer le plus sacré est l'autel avant le tabernacle

En effet, c'est avant tout, le lieu de la parole, le lieu de la célébration, la table de l'eucharistie.

(1)

### 2<sup>ème</sup> partie : La Lettre pastorale de notre évêque

Cette lettre est notre colonne vertébrale de la vie pastorale de notre diocèse et de notre paroisse

Elle donne 4 axes principaux, 4 propositions, et 4 perspectives que nous avons essayé de mettre en œuvre depuis quatre ans et continuer :

- Célébrer l'amour de Dieu
- A l'écoute du monde d'aujourd'hui
- Créer une communauté fraternelle et missionnaire
- Jésus, Parole d'amour de Dieu, être à l'écoute de la parole de Dieu.

Notre communauté doit tenter de s'adapter aux évolutions sociales et essayer de répondre au plus près des besoins des paroissiens notamment en étant :

- Plus attentifs aux familles en difficulté
- Par la mise en place de la catéchèse aux enfants de différents niveaux avec des activités adaptées permettant l'animation régulière des cérémonies dominicales apportant ainsi une certaine dynamique
- Par l'organisation à l'avance des lectures liturgiques et la répartition de celles-ci avec les volontaires

Tous ces éléments, permettent à l'équipe paroissiale d'être plus dynamique, en adéquation avec les besoins de notre paroisse, et dans le seul but d'être en phase avec la majorité des chrétiens qui fréquentent notre paroisse.

Toutes ces activités, apportent un peu d'optimisme, et de sérénité dans une société qui sans cesse envahit notre univers que ce soit les médias et la presse, avec une peur omniprésente sur la violence, la crise, les scandales, qui se déroulent chaque jour.

Jean-Claude Guillbeaud : écrivain, a réalisé un court article dans la revue « la vie », dans lequel il s'émerveille de la vie des voisins, en décrivant de façon positive avec beaucoup d'admiration l'attitude des personnes dans la difficulté, et dans l'entraide systématique mais aussi la mobilisation des gens spontanément par rapport aux situations critiques.

(2)

3<sup>ème</sup> partie : Proposition d'une célébration de la Parole sans prêtre et donc sans Eucharistie

Une courte réflexion a été menée sur ce thème, signalant qu'à terme, échéance proche, ou lointaine, l'effectif des prêtres au sein des paroisses dans les villes comme dans les campagnes, sera amené à diminuer.

Aussi, pour anticiper ce problème, et au lieu de se désespérer sur notre mauvais sort, qu'il peut arriver dans les années à venir, notre évêque souhaite que chaque paroisse, s'initie à mettre en place petit à petit des célébrations communes sans prêtre autour de la parole de Dieu, dans l'espoir que les pratiquants comprendront qu'il faudra tôt ou tard s'adapter et continuer à célébrer la Parole de Dieu en comité plus restreint, mais surtout continuer à la célébrer ensemble, en communauté : « là où deux ou trois sont réunis en mon nom je suis au milieu d'eux ... »

Cette réorganisation engendre pour les moments beaucoup de réticences : parce que dans notre esprit : « une « messe » sans prêtre », n'est pas envisageable, et complètement dénuée de tout sens.

Au sein de notre paroisse, cela sera expérimenté en 2 temps, en revanche, nous risquons au début de son fonctionnement d'entendre des remarques telles que : « on devient protestant »,

Aussi notre Evêque, nous conseille vivement de commencer dès maintenant à organiser ces célébrations afin de les mettre en place en douceur.-Il s'agit d'aider les paroissiens, à leur éviter de se braquer contre ces propositions

L'invitation par notre évêque, de remanier les cérémonies de cette façon :

c'est ainsi vivre un temps de Parole avec la communauté paroissiale,

c'est aussi : devenir plus solidaire de cette initiative en regroupant nos énergies communes : entre le Conseil Pastoral, le Relais de l'Eglise et le Catéchèse, l'EAP...

Tout ceci nécessite du temps pour s'organiser, mettre en place, se coordonner ensemble

Cf : le site « Croire.com » : avec les commentaires à ce sujet

## 4<sup>ème</sup> Partie : Fête de la Ste Bernadette : le Dimanche 8 février 2015 à Roquefort

Quelles propositions d'animations, la rendre plus conviviale, chaleureuse, pour accueillir en moyenne 80 personnes ou bien plus ... !

Organisation générale de cet évènement :

- 1) Célébration le matin (messe)
- 2) Repas organisé par Martine Carbonnelle

(3)

3) Des propositions sont amenées pour attirer et regrouper davantage de paroissiens : « un groupe de Gospel », pourrait venir animer la célébration du matin et assurer un petit concert après le repas afin de dynamiser cette journée

Comme la dernière fois, une tombola peut être organisée par les jeunes...

4) Impliquer un peu plus les jeunes mariés en présentant cet évènement comme un avant de la St Valentin : anticipation à la fête des amoureux. Une Invitation pourrait être envoyée aux jeunes mariés et aux jeunes parents qui ont baptisé un enfant durant l'année..

Demander également à des paroissiens s'ils sont partant pour organiser, créer de petits sketches pour attirer davantage de familles (« les Paroissiens ont du talent ») : recruter une dizaine de bons animateurs sans prétention personnelle.

Créer un moment de rencontre, convivial, entre toutes les générations !

## 5<sup>ème</sup> partie : Information de projets communs entre les Paroisses Agen-Sud

Cela concerne : la Paroisse Ste Jeanne du Passage d'Agen, La Paroisse St Pierre et St Paul à Layrac, et la Paroisse Ste Bernadette

Une rencontre a eu lieu en juin 2014, 3 équipes : les EAP de chaque paroisse (16 personnes et 3 prêtres et diacre étaient présents)

Leurs objectifs avant leur rencontre : réaliser 2 projets par équipe, pour ensuite aboutir collégialement à une sélection commune de 3 projets à vivre ensemble au cours de l'année 2014-15

Le Bilan sur les différentes rencontres entre le Père Fauconnet de la Paroisse de Layrac, le Père Lasbenes de la Paroisse du Passage d'Agen et Oliver, Paroisse Ste Bernadette.

### Objectifs proposés et retenus :

- projets communs à mutualiser (ex : regrouper le temps de carême inter-génération entre les 3 paroisses : pour la finaliser par une soirée pomme de terre ou avec bol de riz
- regrouper les équipes suivant les spécificités (préparation baptême..)
- former les équipes d'accueillants dans de bonnes conditions : Formation assurée par les Jésuites de Toulouse (5 rencontres) : le but : apprendre à écouter, garder la distance pour se protéger, aider les personnes qui accueillent, partager les expériences ...
- multiplier les efforts de solidarité et de partage et d'approfondissement de la foi...(exemple à Layrac : temps de partage et débat autour du projet ALPHA : 10 soirées (avec repas et film), actuellement 10 thèmes sont déjà prévus, la 1<sup>ère</sup> séance débutera le 15 janvier, le jeudi soir (hors périodes de vacances scolaires..)

**Prochaine rencontre prévue le LUNDI 15 DECEMBRE 2014 à 20 Heures**

Compte-rendu effectué par Sophie Laidin